

Allocution de la Conseillère d'État Florence Nater lors de la cérémonie de remise des diplômes EMBA et divers CAS de la HEG Arc

Neuchâtel, le 28 septembre 2023

Seule la parole prononcée fait foi

Mesdames et Messieurs, chères et chers ami-e-s,

Chères et chers diplômé-e-s,

C'est un réel plaisir de célébrer avec vous une grande étape de votre parcours !

Que vous soyez au bout de votre EMBA Management et leadership ou de votre CAS, dans quelque spécialité que ce soit, vous avez pour cela fourni un effort considérable. En effet, ce n'est pas une sinécure de mener à bien une formation postgrade à la HEG Arc, souvent en parallèle à un emploi, à une vie de famille, à une vie sociale déjà dense... Mais je suis certaine que cette activité redoublée vous aura nourri-e-s de ses réflexions, de ses apprentissages et de ses rencontres.

Avant de venir vous voir ce soir, je me suis un peu familiarisée avec vos formations via le site internet de la HEG Arc. Et j'ai pu y lire les témoignages d'albumis (vous comprendrez sous peu pourquoi je ne féminise pas...), dont vous faites désormais partie ! J'y ai été frappée par la place des rencontres humaines dans ce qui est retenu des parcours de formation. Le réseau professionnel, en particulier avec un ancrage local et régional tel qu'il est cultivé ici, est indiscutablement très utile à vos carrières. Mais à lire les témoignages de vos collègues, j'ai eu le sentiment qu'ici dans cette institution de formation les choses allaient réellement plus loin que cela, et que de véritables amitiés se liaient sur le campus.

Toujours en parcourant votre site internet, en particulier les pages concernant le EMBA que vous recevez peut-être ce soir, je ne vous cache pas que mon attention a aussi été attirée par un autre élément : la faible représentation des femmes, dans les témoignages présentés (0...) et parmi les personnes qui assurent les interventions de cette formation (un quart...). Ce qui n'est que le reflet de la fréquentation de cette formation. Dans les CAS, l'équilibre entre les genres ne peut pas vraiment être qualifié de meilleur, puisque l'on note cette fois une ... sous-représentation de la gente masculine... ! Je sais que vous avez à la HE Arc une directrice générale – Mme Bachelard, soyez ici saluée tout particulièrement - et que la HES-SO prend le sujet très au sérieux. Je suis donc confiante dans le fait que les choses vont rapidement évoluer vers davantage de diversité. Cette école forme aux défis, celui de l'égalité en est un parmi les autres.

En tant que représentante du Conseil d'Etat neuchâtelois, je ne peux que me réjouir du développement et du succès de la Haute École Arc, dans ses 4 domaines, dont le domaine Gestion vient de fêter ses 40 ans d'existence. Votre établissement illustre parfaitement les opportunités des relations intercantionales. De nature tri-cantonale sur l'espace BEJUNE, les collaborations tant à l'étranger que dans le reste de la Suisse y sont par ailleurs multiples, à commencer par la Haute École d'ingénierie et de gestion du canton de Vaud, à Yverdon, qui partage la formation EMBA que nous célébrons ce soir. Quant aux CAS, ils sont organisés avec des entités partenaires que sont l'Université de Neuchâtel, l'Etat de Neuchâtel, la Haute école spécialisée bernoise et la HEG Fribourg. Ce travail en réseau de la HE Arc lui confère assurément reconnaissance, légitimité et performance.

Les employeuses et employeurs du canton de Neuchâtel – dont l'Etat - font confiance aux formations HE Arc dès la lecture d'un CV. Les entreprises font également confiance à la HE Arc et à son corps professoral pour les formations continues de leurs équipes. Ils font confiance aux transferts de technologies ou encore aux prestations de services de votre établissement. De plus, dans mon département comme dans d'autres, nous faisons aussi confiance aux équipes de recherche de la HE Arc pour des mandats nous permettant de nourrir notre travail en matière de politiques publiques. Nous les politiques avons en effet besoin de l'expertise académique, au même titre que nous avons besoin du savoir expérientiel de toutes les populations neuchâteloises. Ce n'est sans doute pas vous qui allez me contredire sur la richesse de l'imbrication des différents savoirs, vous qui ici mettez un point d'honneur à intégrer les pratiques aux démarches de connaissance !

Les diplômes EMBA et CAS que vous obtenez ce soir témoignent :

- de votre volonté et de votre engagement au niveau professionnel
- de l'excellence de vos compétences et de vos connaissances
- de votre ancrage dans l'économie régionale
- de votre agilité et de votre vision face aux défis qui caractérisent notre société.

Tout cela vous place dans des positions tout à fait favorables sur le marché de l'emploi. Et vous investit d'une responsabilité face aux défis sociétaux qui ne sont pas « à venir », mais qui se posent dès aujourd'hui. Les entreprises et la société dans son ensemble avons besoin de gens comme vous, prêts à réfléchir et à agir.

Nos leaders sont sans aucun doute celles et ceux qui savent, dès aujourd'hui, douter, innover, oser... face aux changements climatiques, aux flux migratoires, aux transformations digitales, aux attentes des nouvelles générations sur le renouvellement du sens à donner aux choses de la vie.

Comme dit, vous avez beaucoup investi de votre temps et de votre énergie au service de votre formation. Vous avez même traversé une attaque informatique. Je présume que vous vous êtes souvent dit: « Quand j'aurai terminé, j'aurai du temps pour ceci, pour cela... ». Est-ce maintenant le cas ? j'en doute... Le temps est bien flexible, a horreur du vide et se remplit inexorablement de nos nouveaux projets et de nos nouvelles envies. Je vous les souhaite nombreux, innovants, solidaires, plein de succès évidemment, et surtout nourrissants pour vous, pour votre environnement (professionnel et autre) et pour vos proches.

Et n'oubliez pas que la HEG Arc vous offre un rabais sur votre 2^e formation en son sein ☺ Merci de m'avoir écoutée, très belle suite à vous et dans l'immédiat : que la fête soit belle !